

Desestiman impacto por apertura a Cuba (El Financiero 17/04/09)

Desestiman impacto por apertura a Cuba (El Financiero 17/04/09) Norma Anaya Rojas - Yoisi Moguel - Oved Contreras / Finsat Viernes, 17 de abril de 2009 Sólo afectará a turistas por triangulación. Quintana Roo, Yucatán y Veracruz descartan efectos. La disposición de EU, es una "medida limitada". - NO HABRÁ REPERCUSIONES CANCÚN, QR, 16 de abril.- Los gobiernos de Quintana Roo, Yucatán y Veracruz desestimaron que la apertura anunciada por el gobierno estadounidense para que sus ciudadanos cubano-estadounidenses visiten Cuba les afecte de manera importante. Darío Flota Ocampo, subsecretario de Turismo de Quintana Roo, aseveró que la disposición sigue siendo una "medida limitada para un subsector muy delimitado". Reconoció que las posibles repercusiones de esta acción no inciden en el comportamiento del flujo de turismo procedente de la Unión Americana, principal mercado emisor del país y el Caribe mexicano. El funcionario precisó que en lo particular la medida repercutirá en los servicios que inciden en la triangulación que se hace hasta ahora de residentes cubano-estadounidenses para visitar el vecino país caribeño. Se refirió al caso de algunas agencias de viajes y aerolíneas que realizan estos viajes de residentes cubanos procedentes del vecino país del norte a Cancún y luego a La Habana. Competencia Por su parte, prestadores de servicios enfocados a este segmento reconocieron que esperan una baja en los niveles de ocupación en vuelos de Cancún a Cuba, al ya no ser necesaria la triangulación, aunque ello dependerá del tiempo en que se instalen vuelos al país caribeño desde Estados Unidos. Sobre el tema, el subsecretario indicó que además de los turistas estadounidenses, visitan desde Cancún la isla europeos y canadienses. Reconoció que el volumen de residentes cubano-estadounidenses es reducido en relación con el total de turistas estadounidenses que visitan los destinos del estado, que representan casi el 50 por ciento del total anual. Asimismo, descartó que la medida implique una forma de nueva competencia para los centros vacacionales de Quintana Roo, en especial Cancún o la Riviera Maya. Por su parte, debido a que el arribo de cruceros al puerto de Veracruz es incipiente, los prestadores de servicios turísticos y las propias autoridades portuarias consideraron que habrá afectaciones mínimas en la afluencia de este tipo de turismo con la apertura de cruceros a Cuba. El director general de la Administración Portuaria Integral de Veracruz, Juan Ignacio Fernández Carbajal, dijo que la entidad tiene infraestructura suficiente para recibir cruceros. Recientemente la empresa Holland America anunció la programación de las primeras visitas regulares a partir de este año. La ruta del Golfo Agregó que junto con los gobiernos estatales y prestadores de servicios turísticos, se busca consolidar la Ruta de Cruceros del Golfo de México con al menos otros tres puertos para ser atractivo a las líneas navieras, para que puedan programar visitas regulares con estadías prolongadas. La escalera náutica del Golfo contemplaría arribos de cruceros a Tampico, Tuxpan, Veracruz, Dos Bocas, Campeche y Progreso. De acuerdo a las cifras de las autoridades portuarias, el puerto de Veracruz recibió ocho cruceros con nueve mil 971 pasajeros en 2004 y para 2005 subió a nueve cruceros con 16 mil 583 pasajeros en tránsito, que le valió la categoría de "Puerto Alternativo", para recibir embarcaciones en caso de existir mal tiempo en El Caribe. La Administración Portuaria Integral de Veracruz espera para el 21 de abril el arribo del crucero Ms Zuiderdam como parte de los esfuerzos de los tres niveles de gobierno para consolidar una ruta permanente de este tipo de embarcaciones en el Golfo de México. El buque pertenece a la línea Holland America y tiene un itinerario que cubrirá también los puertos de Dos Bocas en Tabasco y Progreso en Yucatán. Finalmente, empresarios del sector turístico en Mérida, Yucatán, señalaron, por su parte, que la apertura tampoco afectará a este destino porque su oferta es diferente a la de Cuba. Aseguraron que Yucatán recibe en su mayoría turistas europeos atraídos por la cultura, naturaleza y otros atractivos. Sin embargo, con el nuevo vuelo de Chichén Itzá a la Habana, ambos destinos se vuelven complementarios.